

Editor Resp.
J. LUIS BATRES
Propietario
y Administrador,
JUAN B. ROJAS
Oficinas:
Frente al Teatro Variedades
APARTADO 1038

LA OPINION

Diario de la tarde, independiente y de intereses generales

Director: Francisco Faerron

GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR
FRENTE AL VARIEDADES
Oficina General de
Abogacia y Notariado, Informaciones
comerciales, Cobros de cuentas y pa-
gares, Inscripción de patentes, marcas
comerciales y de propiedad literaria en
COSTA RICA y resto de CENTRO AME-
RICA.
San José - Costa Rica

AÑO I

SAN JOSÉ, 27 DE JULIO DE 1914

NUMERO 42

FUMEN LOS CIGARRILLOS MARCA

CUBA

Son los preferidos del público - Probados y os convenceréis

DEPOSITO GENERAL:
Oficina de
Jacob A. Robles
en el Pasaje Jiménez

El famoso vino de mesa seleccionado marca

VERITAS

A ¢ 7-50 la docena

Ya llegó la sin rival cerveza HIGH GRADE

Luciano Rojas

==busca un==

socio comanditario

No. 18. a s o

Carlos H. Monlouis

Ofrece de nuevo sus servicios en la preparació
de banquetes, comidas, cafes, etc. a do-
micilio dentro o fuera de la capital
Su nombre es la mejor recomendación.
Trato afable ::--:: Precios módicos

Dirección Casa de don Manuel Artavia Paso de la Vaca

58-15 jl.-1. ag.

== Aviso ==

a los vecinos del Cantón del Carmen y los del Paso de la Vaca,
que para mayor comodidad del Público estoy instalando una nue-
va Jardinería en el terreno que tenía Quinto Bragheroli, en donde
se reciben órdenes a todas horas.

OCTAVIO LOAIZA --- JARDINERIA CENTRAL

Molino Costarricense
— HARINA —

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado **Agentes Exclusivos** de nuestra harina en la forma siguiente:

San José: Segundo Zonta
Cartago: Luis Felipe Odio
Heredia: Negrini Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS.

La máquina de escribir

MONARCH



de escritura visible y de tacto más suave, es muy sencilla y fuerte.

Representantes exclusivos en Costa Rica:

TREJOS HERMANOS

IMPRENTA Y LIBRERIA

Calle 2a., al Sur del almacén "La Alhambra"

El Crédito Hipotecario Rural en Centro América

El problema agrario.— Las condiciones especiales de Costa Rica.— El libro del General Rafael Villegas

(Sigue)

Esto es una necesidad orgánica, irrefragable, irreductible, a la cual sería inútil resistir. Las naciones tienen una capacidad económica y financiera determinada, que no es posible pasar sin peligro.

El honorable autor del libro costarricense ya citado, atribuye a la escasez del dinero el poco desarrollo de la agricultura.

La circulación monetaria fué, a fines de 1912, calculada en oro americano, y por capita, como sigue:

Costa Rica	Doll.	15.50
El Salvador		4.80
Guatemala		2.57
Honduras		3.75
Nicaragua		?

cifras que enseñan desde luego la abundancia de medios circulantes en Costa Rica.

Observamos ahora la prin-

cipal producción agrícola exportada:

Costa Rica:

	1905	1912
Café, quintales	392,334	266,041
Bananos, racimos	7,283,000	10,647,702

El Salvador:

	1907	1912
Café, quintales	563,292	583,983
Azúcar, quintales	50,499	45,433
Ahí, quintales	2,181	2,258
Bálsamo, quintales	1,167	4,102
Tabaco, quintales	1,212	8,701
Arroz, quintales	4,101	10,414
Henequén		1,347

Guatemala:

	1907	1912
Café, quintales	956,292	751,673
Azúcar, quintales	47,384	188,169
Bananos, racimos	599,680	2,222,404

Nicaragua:

	1907	1912
Café, quintales	182,391	133,972
Productos de ganadería, VI pesos oro	409,853	271,737
Bananos, racimos	378,417	1,447,977

Honduras:

	1908	1913
Bananos, racimos	4,630,241	5,807,979
Ganado vacuno, valor ps. oro	51,180	172,800
Café, quintales	6,580	6,897

cuadro que por sí mismo habla.

Los bananos son casi exclusivamente riqueza ajena y esta riqueza, propiedad de extranjeros, no puede computarse en el haber nacional, en el capital del pueblo centro americano.

(Concluirá.)

Suscribase a LA OPINION

Hotel Central

Se admiten pensionistas a precios muy reducidos
Frente al Banco Anglo Costarricense

No. 50. 22 Jun 1914

Edgar Knöhr y Cia.

SAN JOSE

LIMON

Depósito en Puntarenas

Importadores de toda clase de géneros y abarrotos de altas calidades

Surtido constantemente renovado. Especialidad en lienzos

Unicos concesionarios del BETÚN 410. — — — El gran remedio CARMOL.

Almacenistas y Pulperos

Bacalao marca "Director", el más fino que viene al país, con o sin espina en empaques corrientes y a precios muy bajos, tiene constantemente fresco

"La Argentina"

Liberales descuentos al por mayor

30 Jun. a 30 Jul.

ARTURO AGUILAR MORUA. Asistente de Abogado y Notario Público. Oficina: frente a la Tesorería de la Junta de Caridad.

LUIS ANDERSON. Abogado. Despacho: Esquina Calle 4ª Sur y 2ª Avenida Oeste. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

ARTURO VOLIO. Abogado y Notario. Oficina en San José, en la del Ing. Carlos Volio T., y en su casa de habitación en Cartago.

JOSE ASTUA AGUILAR. Abogado y Notario Público.—Bufete: en la calle 5ª Sur, hacia la esquina, frente a la Botica Nueva de don Mariano Jiménez.

LA VILLA DE PARIS. Es la Sastriera de moda en San José. Especialidad en trajes de frac. MIGUEL BORRAS.

LDIO BONILLA PEREZ, Pintor escenógrafo. Pintor, Decorador y Rotulador. Dibujos a lápiz, tinta china y acuarela. Trabajos en pintura lisa para edificios, al aceite y al agua. Domicilio: 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional.

MANUEL DIEGUEZ. Abogado y Notario. Avenida Central, frente al Águila de Oro.

JOSE ARTURO RAMIREZ. Procurador Judicial y Agente de Negocios. Oficina de Abogacia del Banco Mercantil.

Sombrerería moderna de Roberto Maroto Brenes

Mi sombrero de paja debo llevarlo a esta sombrerería, donde por 75 céntimos me lo dejan más nuevo y más elegante que cuando lo compré. Con sus nuevos procedimientos es la única en su género que más garantías ofrece en sus trabajos.

Novedades para el arreglo de sombreros de pita suaves y al natural, asegurándoles mucha duración. Para bombines y sombreros de fieltro es conocida su especialidad.

Bording House

50 varas al Oeste

de la Imprenta Nacional

Casa de Amelia v. de Contreras

Cuartos y alimentación baratísima

Mesa excelente --- Buen trato

Teléfono 511. --- Apartado 1017

No. 24. - 22 de Jan. a. S. O. Alt.

Ventas y servicios

en esta oficina

Se venden dos lotes, cada uno de 18 por 40 v., al Norte de la Cervecería Traube. Una parte al contado y el resto a plazos. Se están construyendo tres preciosos chalets al lado.

Se ofrecen los servicios de un joven mecanógrafo que habla inglés.

Gran surtido de maderas de todas clases y dimensiones

Apartado de Correos 778

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

150 varas al Sur del Parque Central, contiguo a La Josefina

J. MIGUEL RODRIGUEZ

Este depósito vende las famosas maderas del Coyolar, cortadas en

menguante

Teléfono 539

Nota editorial

La táctica del silencio

En tanto que en «La Gaceta» se publica a diario hasta el pago de la lavandera de toallas de la Casa Presidencial, se calla a los pueblos, con silencio de sepulcro o de conjura, lo que más concierne a sus más caros intereses, como lo es la marcha de los dos trascendentales asuntos que se debaten en Washington, y que se rozan con la integridad del territorio y la soberanía nacional.

Nosotros abogamos por la más estricta reserva, en tanto se trazaba el plan de defensa encomendado al Poder Ejecutivo en asocio de una Comisión de la Cámara, cuya colaboración fué solicitada por el Secretario de Relaciones Exteriores; pero hoy que la actuación acordada es del dominio público, no hay razón para mantener al País en expectativa, con la consiguiente intranquilidad que aguijonea al espíritu de la nación, que ansía con ardor patriótico conocer la marcha de este negociado, que tan hondamente afecta los intereses de la República.

La táctica del silencio adoptado por el Gobierno, hace vacilar la opinión entre una confianza absoluta en la victoria o una atonía proditoria ante el peligro confrontado; y este vaivén que nos mece como a dóciles instrumentos de su intensidad, lejos de adormecer nuestro instinto de conservación, despierta en el todas las angustias con que pueden atormentarlo situaciones que como la que nos tiene envueltos en su manto artero, se dibujan en el horizonte como sombras de fatídicos espectros.

Convenimos en que una exquisita prudencia es un medio eventual de conservación, pero nunca el más adecuado y eficaz, cuando el derecho es claro y rebosante la justicia, como en el caso que nos concierne respecto al tratado Chamorro-Weitzel.

Trepidar en el avance cuando el arma que se esgrime robustece el brazo que la empuña, es cobarde; así lo consideraron nuestros estadistas de hace apenas treinta y cuatro años, cuando en oficio de 23 de junio de 1880—con análogo motivo al actual—decía nuestro Canciller, don José María Castro, al de la República de Nicaragua: «Costa Rica no consiente porque le arrastren intereses materiales que gustosa sacrificaría al bien más grande y trascendental para todo Centro América, como lo es el canal de que se trata, obra de la cual la prensa costarricense se ha ocupa con entusiasmo, y a la que mi Gobierno ha estado siempre resuelto a cooperar con todo esfuerzo: no lo consiente sino porque su honra y su dignidad así lo exigen, y la honra y la dignidad de una nación están antes que todo».

Cabe comparación alguna entre esta actitud altiva, valiente y decorosa de nuestros hombres de ayer, con la morosa, vacilante y pueril de nuestros hombres de hoy? A buen seguro que ni *La República* se aventuraría a decir que sí. ¡Tal es la diferencia desconsoladora que los distancia!

Es ya del dominio público que el Consejo de Gobierno en la segunda y última sesión que celebró para tratar este delicado asunto, acordó resueltamente, acreditar una Legación en Washington para gestionar la improbación del tratado canalero con Nicaragua, y demandar sin demora la nulidad del mismo, ante la Corte de Justicia Centroamericana, que es el Tribunal llamado a definir las cuestiones internacionales que surjan entre las cinco repúblicas del istmo; y hasta la fecha sólo le consta a la nación que la primera—reclutada entre la secta teosófica que ha invadido las esferas oficiales—marchó flamante al país donde se juegan al ajedrez los destinos de estas diminutas secciones del globo.

Cuál ha sido la razón de estado para prescindir de la demanda y hacer a un lado la honra y la dignidad de la nación que inspiraron la nota del 23 de junio de 1880? La táctica del silencio, nos abisma en las más negras y contradictorias conjeturas, que en ocasiones nos inducen a pensar, que ya estamos mordiendo el cebo del millón de pesos americanos, que la conquista del *dollar*, mañosamente ha puesto en los labios de Mr. Bryan, a guisa de resarcimiento de daños y perjuicios, para arrastrarnos a la más ignominiosa claudicación.

¡Quiera el cielo que los héroes del 56 y los patriotas del 80, no se levanten de sus tumbas olvidadas, a maldecirnos...!

F. F.

Habla Mr. Daver

San José, enero 9 de 1914
Señor don Miguel Borges

P.

Muy señor mío:

Puede usted estar seguro de que celebramos de todas veras haber adquirido para el servicio de mi casa una de las cocinas eléctricas HUGHES que usted representa en este país.

En la práctica resultan sus excelencias superiores a las que el reclamo obligado hace de ellas, son económicas, limpias y sencillas para hacer funcionar sin peligro alguno.

De usted atto. S. S.

H. Daver

No llegó Mr. Popham,

únicamente porque no se había arreglado su habitación con muebles procedentes de la Fábrica, de la Gran Fábrica de Jorge Morales Bejarano, cuya solidez y elegancia coloca por sobre todas las competencias.

Suscríbase
a LA OPINION

De última hora

Huerta en Jamaica
La paz alborea en México

WASHINGTON, 25.—Confirmando en la paz, el Gobierno espera el resultado de la conferencia en Tampico entre Carranza y Reginaldo Zepeda, enviado de Carranza para arreglarla trasmisión del Gobierno. En los círculos oficiales están seguros que se llegará a una pronta inteligencia; pero se teme que no esté de acuerdo Villa. Hoy sin embargo se asegura que cooperará con los constitucionales y hará posible la paz. Es probable que continúe de Gobernador de Chihuahua.

Zapata sigue haciendo degradaciones en las cercanías de México. El Departamento de Estado está tranquilo respecto de él y se confía que se atenderá a su promesa de cooperar.

KINGSTON, 25.—Huerta, Blanquett y familias se encuentran en el «Hotel Myrte Bank»; Huerta se mareó; dijo que no se le reporteara sino hasta más tarde.

—Voy directamente a España—dijo— y luego a Alemania. Creo que continuará la anarquía en México. Lo que soy yo ya acabé mi papel; y añadió: Carvajal debía luchar hasta el fin si Carranza no garantiza la amnistía para los federales. Está muy agradecido de Alemania.»

TAMPICO, 25.—Ha venido expresamente el crucero «Suffolk». El contralmirante Cradok con cuatro ayudantes y acompañado del Cónsul Wilson visitaron en palacio a Carranza. Los recibió el Secretario Dabela, quien los presentó: se supone que la visita es para pedir garantía de que se protegerá a los ingleses y extranjeros en México. Antes lo había visitado el contralmirante Mayo acompañado de los Cónsules Silliman y Milar.

REXICO, 25.—El Secretario de Carvajal aseguró hoy en la noche que los delegados de Gobierno que van a conferenciar con los carrancistas serán nombrados muy temprano mañana en la mañana. Las conferencias serán en San Luis Potosí y se espera que los delegados se marcharán hoy en la tarde. Se escogerán personas que no estén afiliadas a ningún partido y que hayan vivido retirados de la política. El delegado

de Carranza llegó a dar instrucciones que suspendan todas las operaciones contra el Gobierno hasta que se conozca el resultado de las conferencias. Se cree aquí que la suspensión de las hostilidades en torno de la capital es el resultado de las órdenes de Carranza.

BUENOS AIRES, 25.—Llegó el profesor Rowe Murature; lo recibirá en la próxima semana y lo introducirá el Encargado de Negocios Lorellard.

Semioficialmente se dice que Bryan visitará Buenos Aires en noviembre próximo permaneciendo aquí varios días antes de ir a la Conferencia Panamericana en Santiago.

Concurso
de los Juegos Florales

ADVERTENCIAS

Aunque parece que huelga advertimos a los concurrentes de este Certamen que TODAS LAS COMPOSICIONES DEBEN SER, NO SOLO INEDITAS, SINO ESCRITAS ESPECIALMENTE PARA EL CONCURSO, pues no hace mucho tiempo triunfó aquí una composición que años atrás había sido publicada en una revista de esta ciudad. Los señores Jurados en esto serán inflexibles y bastará un indicio para que el trabajo sospechoso no sea tomado en cuenta.

Todas las composiciones deben ser enviadas al Mantenedor de los Juegos Florales—antes de las seis de la tarde del 31 de agosto de 1914—con esta dirección: «PARA EL CONCURSO DE LOS JUEGOS FLORALES».—Señor Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós.—«San José, apartado 123» quien se encargará de enviarlas a los respectivos jurados de Calificación.

San José, 27 de julio de 1914.

(f) CAMILO CRUZ SANTOS,
Presidente

(t) ARTURO AGUILAR MORUA
Secretario.

Se insiste en confirmar una noticia

El Presidente Díaz de Nicaragua en viaje a Washington

Lo sustituirá el General Antonio Reyes

Managua.—Aunque ha sido oficialmente desmentida la noticia del viaje del Presidente Díaz a Estados Unidos, últimamente se han acentuado más, y hasta se dice «que por motivos de enfermedad de don Adolfo, hará el viaje a Washington».

La bola toma cuerpo y se señala como sucesor el Presidente, a don Antonio Reyes, quien actualmente desempeña la Jefatura Política y Comandancia de Armas de León, en donde goza de muchas simpatías.

La felicitación del Congreso
a las Cámaras del A. B. C.

A los que consideran inusitado el acto del Congreso por el cual se acordó felicitar a las potencias del A B C, por el éxito alcanzado en la mediación para zanjar las dificultades entre los Estados Unidos y México, recomendamos leer la siguiente noticia que recortamos de un importante periódico del Sur.

URUGUAY

Homenaje de la Cámara al A B C

(De nuestro corresponsal especial.)

MONTEVIDEO 28.—Antes de entrarse a la orden del día, en la sesión celebrada ayer por la Cámara de Diputados, todos los representantes se pusieron de pie

en homenaje a los países que intervinieron en la reconciliación de los Estados Unidos con México, por medio del tratado de paz celebrado anteayer entre ambos, y se acordó, en seguida, enviar un telegrama de felicitación a los países mediadores o sea a la Argentina, El Brasil y Chile.

Después se reanudó el debate sobre el proyecto de ley por el cual se crean recursos para la asistencia pública.

No sólo el Congreso de Uruguay, sino los de otros muchos países americanos han cumplido aquel deber internacional, que desgraciadamente no llamó la ocupada atención de nuestro Ministro de Relaciones Exteriores.

FINCA

Se desea tomar en arrendamiento una pequeña de ocho o diez manzanas, que tenga casa, terreno plano y no muy retirada de esta ciudad.

Dirigirse a Rafael Cruz Meza.—Apartado 884

27 jl.—4 ag.

Sepelio

Ayer se le dió sepultura al joven Domingo Mora Poveda. Presentamos nuestro pésame a su señora madre y demás familia y en particular a su hermano Juan Félix.

Los temblores de tierra
en Panamá

Explicación acerca de ellos

En el «Herald» de Nueva York, de fecha reciente, un corresponsal de dicha publicación, explica la causa de los últimos temblores sentidos en Panamá, de una manera más ingeniosa que convincente.

Llama la atención hacia el hecho (e que más de 200.000,000 de yardas cúbicas de tierra, han sido extraídas del corte de Culebra y puestas en diferentes sitios, afirma que esto necesariamente ha de suponer un desequilibrio en los pesos de la superficie.

Tal circunstancia, agregada a la conmoción producida por explosiones de tanta magnitud como la de las cuarenta toneladas de dinamita que se emplearon para volar el dique de Gamboa, bien puede, dice el corresponsal, haber sido causa pre-disponente de aquellos temblores.

Nuevo Cirujano Dentista

Nuestro amigo don Rafael Cruz Meza ha obtenido un triunfo completo en sus esfuerzos, al incorporarse como Cirujano Dentista en la Facultad de Medicina de la República, no obstante los insidiosos obstáculos que se le presentaban a sus nobles aspiraciones. La Directiva de la Facultad hizo justicia a la causa y a los méritos de nuestro amigo Cruz, por cuyo motivo le felicitamos cordialmente, deseándole el más fecundo éxito en el ejercicio de su profesión.

Elección presidencial
en Honduras

La mar de candidatos

Dicen de Tegucigalpa:

«Hay aquí más de cuarenta candidatos para la Presidencia de la República. Todos se preguntan: ¿Quién será el que goza del apoyo oficial?—Pues no cabe duda que ese y no otro, triunfará en los comicios; Leiva, Mejía, Rosales, el Dr. Arias y el mismo Bertrand,—tendrán electores...»

BUSQUE
LA OPINION
de mañana

Nueva Funeraria

Muchísimo necesitábamos de una competencia. Don Alberto Madrigal ha ensanchado mucho el servicio de funeraria con el propósito de considerar al pueblo. Allí encontraremos buenas cajas mortuorias, a precios bajos, lo mismo que muebles de toda clase. ¿Quiere casarse o arreglar su casa? Vaya a donde Madrigal y si necesita un atad para un pariente o amigo, cómpreselo a él y la economía le sirve para unas misas. En Heredia, en casa del Licdo. Chaverri, al Sur del Edificio «Brullo Morales» está establecido.

Visítelo y nos dará las gracias :::

N. 62-29 jl.-20 ag.-Alu.

Visítenos hoy
Pesa completa
Precios bajos
Teléfono n° 584

LA MARINA
Gran establecimiento de Abarrotes, Vinos y Licores
Reorganizado por su nuevo propietario
Toribio Mora E.
VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO

Todo fresco
Trato afable
Aseo esmerado
Apartado de Correo n° 875

Los cables del día

BERLIN, 24.—La Bolsa se ha deprimido por el temor que reina de complicaciones. Las acciones del deutsch Bank bajaron más de 2 puntos y las de otros 3 hasta 4.

PARIS, 24.—«Le Temps» dice comentando la nota de Austria: «Es un documento sin precedente por su arrogancia y su exigencia sin límites. Considera que si Servia permite a las autoridades de policía austriaca en territorio Servio, la independencia de Servia está perdida. Insinúa la idea de que se forme una comisión internacional bajo las reglas de las de la Haya y que la acepten Austria y Servia puesto que la cuestión ha dejado de ser local. Si la Gran Bretaña y Rusia sintieron que podían someter el serio incidente del Banco Dogger, porque ciertamente Austria y Servia no podrán seguir una línea de conducta semejante.

LONDRES, 24.—Asquith dijo en la Cámara de los Comunes que los caudillos en la conferencia de Buchingham no habían podido convenir nada. Se dice que tan luego hizo ese anuncio el primer Ministro, se telegrafió orden de movilización a Irlanda contra Ulster.

VIENA, 24.—Todos los reservistas austriacos y húngaros que viven en el exterior recibieron órdenes de estar listos para reunirse a sus regimientos dentro de 24 horas.

SAN PETERSBURGO, 24.—El Czar ha convocado esta tarde al Consejo a una conferencia extraordinaria para considerar la situación de Servia y Austria.

CABO HAITIANO, 24.—Los gobernistas se posesionaron de Limónada y Barrio Moreno que fueron evacuados por los revolucionarios quienes se retiraron a Mord Forgere, donde siguen las hostilidades.

SANTO DOMINGO, 24.—Hoy espérase armisticio de 72 horas, arreglado por el encargado de negocios Americano. La revolución tiene en la vecindad 400 soldados solamente armados. La guarnición está preparada para rechazar el ataque.

SAN PETERSBURGO, 24.—Con caballería y artillería se reprimieron los motines de la huelga resultando muchísimos heridos y presos. Las autoridades calculan en 135 mil el número de los huelguistas; se cree que

el total aún es mayor. Hoy han reanudado trabajos algunas fábricas en San Petersburg, Riga y otras ciudades.

SAN JUAN TERRANOVA, 24.—Llegaron tropas a la ciudad procedentes de Halifax, vienen a sofocar la huelga de los tranviarios que estaba adquiriendo proporciones de motín.

VIGO, 24.—Está atacando la epidemia tífica, hay 900 atacados. Espérase al Inspector General de Sanidad con 8 máquinas esterilizadoras para el agua y gran cantidad de vacuna. La Federación de trabajadores celebró un mitin para protestar contra la apatía de las autoridades. Se pronunciaron discursos fogosos y se llegó a las conclusiones siguientes: que se exija responsabilidad a los causantes de la epidemia, que se renueve al Alcalde, que rescinda la contrata para la traída de las aguas y que se atienda a los enfermos pobres.

FERROL, 24.—El acorazado Alfonso XII con todas sus 12 calderas encendidas obtuvo una velocidad de 20 millas y 13 décimos por hora, superando las pruebas del España. Las comisiones están muy satisfechas.

MADRID, 24.—Hoy día del santo de la Reina Cristina hubo un banquete en palacio a que asistieron las autoridades, diputados, senadores y ayuntamiento. Se le obsequió con una valiosísima canasta y una gran bandeja plata con sentida dedicación. Hedibra hizo un vuelo sobre palacio arrojando flores.

NUEVA YORK, 24.—Mañana los diarios del Pacífico publicarán el artículo de Barrett que dice que Argentina participará de una manera magnífica en la Exposición de San Francisco y en un grado tan extenso que no se puede debidamente apreciar por el mundo entero a juz-

gar por los preparativos actuales tendrá una participación muy bien trabajada y costosa, su edificio en la Exposición y las cosas que exhibirá serán superiores a las de cualquier nación del mundo sin exceptuar a los Estados Unidos a la significación de tal proceder del Gobierno Argentino tiene mucho avance e importancia universal, e imprime a la Exposición un carácter que no ha tenido ninguna Exposición Universal.

Todas las personas que visiten San Francisco y que se impregnen de la notable participación de la Gran República de la América del Sur, no podrán de dejar de observar la nueva era en la apreciación del mundo, no sólo en los progresos de ese país, sino en la posición que ocupa Sur América en los asuntos mundiales. Me es particularmente grato, como Presidente de la Unión Panamericana ver a uno de los principales miembros ocupando esa clase de posición entre las potencias del mundo, y congratulo a la Directiva de la Exposición por haber conseguido tangible y práctica demostración del principio de un nuevo panamericanismo.

LONDRES, 24.—Despachos de Viena al «Daily Telegraph» dicen que personas responsables y muy bien informadas de Budapest se muestran pesimistas respecto de la contestación de Servia a la nota de Austria y consideran que la guerra es inevitable y que se declara tal vez la noche del sábado.

PODER GENERALISIMO

Durante su ausencia temporal de este país, don Raúl Alvarez ha dejado como representante suyo en Puntarenas, con poder generalísimo, al señor don Napoleón Soto J.

18 a 30 de Jul.

El Doctor Emilio Echeverría

avisa a su clientela que ha trasladado su despacho a la oficina contiguo a la Casa de Salud, frente al Parque Central, donde atenderá de 11 a 4 p. m.

Especialidad en enfermedades del cutis.

23 Junio a. s. o. Alt.

La Fiesta de la Virgen del Mar

Telegrama a La Opinión.

Puntarenas, 26.—Por primera vez en Costa Rica se ha celebrado con éxito la procesión de la Virgen del Mar. Felicitamos por ello al Padre Carmona, cura de este Puerto, que ha puesto el dedo donde le duele a este pueblo. El año venidero será mas espléndida, pues concurrirán todos los de la costa.—EL CORRESPONSAL AD-HOC.

Las declaraciones del señor Designado

Acatamiento al Poder Judicial

El Jefe actual del Ejecutivo ha hecho declaraciones en el diario oficial relativas a su conducta en el recurso del Presbítero Quirós, admitido por la Corte Plena: el señor Designado manifiesta que acatará la resolución del Poder Judicial.

Plácenos consignar que en esta vez el Poder Ejecutivo ha cumplido fielmente con su deber, lo que es meritorio en sumo grado, aunque no al punto en que algunos colegas quieran señalar como día de gloria para Costa Rica aquél en que uno de sus mandatarios supo ajustarse a la ley. Eso sería más bien desdorado para el país. Digamos sin adulación: Cumplió con su deber, y ese es el mejor elogio que puede hacerse.

He aquí algunas de sus declaraciones:

«El señor Presidente de la República que anhela con el más vivo sentimiento de patriotismo ajustar los actos de su vida pública a estricta legalidad, acata la resolución de la mayoría de la Corte Suprema y ha impartido las órdenes del caso para que las autoridades per-

mitan el ingreso a la República del Reverendo Padre Jesuita.

El señor Presidente postpone, pues, su personal opinión a la emitida por la Suprema Corte y con la misma energía que sabrá, cuando el caso lo requiera, hacer respetar la Constitución y las Leyes, sabe también con perfecta ecuanimidad someterse a las decisiones de los Jueces cuando ellas, como en el caso presente, son dictadas dentro de la órbita de sus atribuciones.

Con su negativa en la solicitud del Reverendo Padre Quirós, el Jefe de la Nación deja a salvo su responsabilidad de Mandatario; y con el acatamiento a lo resuelto por la mayoría de la Corte Suprema de Justicia, el Sr. Presidente hace honor, una vez más, a su escuela de hombre de ley».

Para quien quiera

trabajar independiente, se avisa que en esta oficina vendemos el mejor tramo de pulpería en el centro del Mercado de esta ciudad, haciendo esquina. Tiene una clientela numerosa y mercaderías frescas, nada de huesos. Derecho de llave conforme a las circunstancias, baratísimo.

a. s.

El Dr. Rodríguez regresa

Ayer regresó de un corto viaje por Estados Unidos nuestro estimado amigo el Doctor don Mariano Rodríguez, a quien nos complace vivamente en saludar con todo cariño.

El viaje del Doctor Rodríguez redundará en beneficio de su inmejorable Casa de Salud a la que se propone hacer reformas en consonancia con los últimos adelantos de la ciencia. En el sentido de hacer de su establecimiento humanitario un centro sin rival, el Doctor Rodríguez no descansa; y sus esfuerzos se ven cada día más recompensados.

Dinero para colocar

Tengo encargo de colocar dos mil colones con primera hipoteca de casas en esta ciudad.

J. MIGUEL RODRÍGUEZ.
21 al 26 Julio.

Pensionistas

En el restaurant de María Espinoza de Vargas, al pie de Cuesta de Moras se reciben pensionistas.

Buen trato, exquisito servicio y mucho aseo.

El doctor Francisco Cordero

avisa a su clientela que ha trasladado su despacho a la oficina contigua a la Casa de Salud, frente al Parque Central, donde atenderá de 9 1/2 a 11 de la mañana, exámenes de refracción y consultas de ojos; y de 1 a 3 p. m. consultas generales

Lotes para construir

Alrededor de la nueva Plaza de Ganado, en San Pedro del Mojón, en San Francisco de Guadalupe, a diez minutos de esta ciudad y cerca de la Estación del Pacífico, vende con largo plazo y en condiciones favorables para el comprador,

Carlos Volio Tinoco

N. 63-23 JI. s. o. Alt.

Oficina: frente a la ex-Casa Presidencial.

YO

le aseguro a Ud. que mi casa le servirá siempre bien y a su entera satisfacción en todos sus ramos.

Pagamos intereses sobre depósitos, así:

Cuenta corriente y vista...	6 % anual
Un mes plazo	8 %
Tres meses plazo	9 %
Seis meses	10 %

HAY

Agencias en Limón, Puntarenas, Grecia, Turrialba Heredia y Alajuela.

DESPACHOS DE ADUANA
Limón y Puntarenas

Representaciones de primera clase en muchos ramos. Siempre podemos dar buenos plazos y condiciones muy favorables a nuestra clientela. Extensos muestrarios de Géneros, Abarrotes, Maquinarias, Whiskyes y otros licores.

Firma Bancaria: JUAN FERNANDEZ MORUA

Oficina principal: SAN JOSE

== :: == **FABRICA DE PUROS** == :: ==

CASTRO AVILÉS Hnos.

San José, Costa Rica. == :: == Establecida en 1909.

Producción diaria: 10.000 puros

Las mejores cervezas fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y aguas gaseosas de calidad inmejorable

IMPORTANTE

Azúcar de familia de Juan Viñas de 1ª 2ª y 3ª CLASE Para precios y condiciones dirigirse a LINDO BROTHERS. San José.

Ecos de Puntarenas

Julio 24 1914

Con motivo de aproximarse la fecha para las elecciones de municipales, el domingo próximo, un grupo de la plana mayor del civilismo, se reunió en privado para tratar sobre la actitud que han de observar en las próximas elecciones...

Cristina Cañas y María Ester Roiz, apadrinaron el acto y luego la distinguida concurrencia fué recibida y espléndidamente atendida en casa de don Teodoro Roiz.

—El domingo próximo se reunirá en asamblea, para tratar de algunos puntos muy importantes el «Centro Obrero», recién fundado en esta localidad. Es de sentirse que cuatro o cinco miembros de este centro social traten de alejar de su seno a los señores don Manuel Sánchez Lizano y a don Pablo Angulo hijo...

Felicitemos a don Guadalupe Somarribas, por la alta distinción que le ha dispensado la actual Administración.

Decimos esto, porque hará cosa de un mes venimos viendo en su Refresquería dos policiales, que suponemos sea con el objeto de resguardarle sus intereses, pero nosotros creemos que mejor sería emplear estos guardianes del orden público, en perseguir los vagos y las hembras de mal vivir...

Corresponsal

LA CRIOLLA

es la harina que dá más rendimiento y la mejor clase de tostales. Pídala al fabricante, Santiago Fernández, o en los buenos establecimientos de su localidad.

TELEFONO 379. SAN JOSE

Cristóbal

Este era el nombre del valiente genovés que descubrió las Américas; y así se denomina al jabón preferido del bello sexo, por sus propiedades sorprendentes que contiene.

Compre Ud. el «Jabón Cristóbal» que vende la Botica Principal, y jamás volverá a usar el de otra clase.

Dr. E. Federico Kriebel

DENTISTA AMERICANO

Frente al swich del tranvia.-Cuesta de Moras 50 varas al Este de la Botica Nueva

Aceites y Vinagres finos

Vinos buenos. Conservas de marca

En LA GRAN VIA

No. 14.-8 de Jun. a. s. o. E. DE BENEDICTIS

Zapatería de R. Aquiles Sánchez

Calle Central Sur

30 Jun a s o Alt.

Rafael Cruz Meza

Cirujano Dentista

Incorporado en la Facultad de Medicina de Costa Rica

Precios módicos :: Esmerado asco

— ESQUINA S. E. del MERCADO —

Frente a don Chepe Esquivel

Antigua casa del Doctor Cruz

n. 59-15 JI. a. s. o.

OFICINA GENERAL DE NEGOCIOS, ANUNCIOS Y SERVICIOS

Se verifican toda clase de comisiones desde la venta de cualquier propiedad, a la consecución de cualquier sirviente doméstico.

Se consiguen colocaciones para empleados, servicio de adentro, peones, cocineras, etc, con buenas referencias. Basta inscribirse en esta oficina. Cobro rápido de cuentas, judicial y extrajudicialmente.

Redacción de memoriales, prospectos, remitidos, anuncios y toda clase de documentos, comerciales o de cualquier índole. Se da toda clase de informes sobre el país y su movimiento general.

DINERO PARA CONSEGUIR y COLOCAR

Para cualquier necesidad de usted o de sus negocios, que requiera la intervención de tercera persona, recurra a esta oficina que le servirá al pensamiento.

Ofrecemos: una finca de 41 manzanas, 28 de potrero, 7 de labores y 6 de montaña. Aguas propias y abundantes, Clima delicioso, a dos horas de San José. Se da con 5 vacas, dos lechando, un toro y dos torretes de año y medio. Se oyen propuestas.

Oficinas de LA OPINION, frente al Teatro Variedades.

Breva Diana

Importada para detallar a 10 céntimos la tableta

Esta clase es manufacturada por verdaderos expertos y siempre hay de venta en los principales almacenes y en la oficina de

WALTER J. FORD

A LA CASTELLANA Olmo Hermanos

San José y Limón

La Zapatería más acreditada del país y donde se calza la sociedad elegante y la gente de buen gusto.

En San José: contiguo a la Botica del Comercio.

En Limón: entre La Palma y El Fénix.

APARTADO N° 40

TELEFONO N° 26

The English Construction Company Ltd.

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

Costa Rica

Casas particulares, Edificios Nacionales y Municipales. Pagos por mensualidades reducidas. Especialidad en edificios de estructura metálica y cemento armado.

¿Necesita Ud. un servicio de funeraria?

Dirijase o pídale por teléfono a la Empresa de

MANUEL CAMPOS HERMANOS

Contamos con las mejores Cajas Mortuorias, los mejores Coches Fúnebres, con los caballos más elegantes, y podemos hacer servicios con uno, dos o tres tronos. Los catafalcos son de lo más lujosos, a los que les adjuntamos el mejor juego de Candelabros que hay en el país.

NOTA:—Si Ud. ordena el servicio en nuestra Casa, le haremos, sin comisión ninguna, todas las diligencias necesarias al caso: Invitaciones y reparto, Fosa, Coronas, Misa, etc.

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

San José

Teléfono 473

26. 8 junio. a. s. o.

Gran restaurant La Europa

El mejor en su especie por su cocina, higiene y buen trato.

Especialidad en banquetes; servidumbre amable y exquisita bodega de vinos y demás licores.

Fábrica Nacional de Calzado

El aumento diario de nuestra numerosa clientela es el mejor elogio que podemos ofrecer al público de las condiciones

y buena calidad de nuestros artículos

Nunca ofrecemos lo que no podemos hacer

No. 11. 8 de Jun. h s o

EL GREMIO

Antonio Urbano y Hno.

Lado Norte del Mercado

ABARROTOS EN GENERAL

Facilidades a los clientes

No. 22. 22 de Jun. a s o

Nueva Casa de Salud

del doctor Mariano Rodríguez

Situada frente al Parque Nacional, cerca de la Estación del Atlántico

Ofrecida a todos los médicos de la República para tratar a sus enfermos con todas las comodidades deseables.

Tiene una sala de operaciones muy bien montada

San José - Costa Rica - América Central

Artista? Brade.

25. a. s. o. Alt.

Anúnciese en «La Opinión»

ran fábrica de muebles, puertas y ventanas

25. 8 junio.

Teléfono 34

a. s. o.

JOSE MARIN G.

Local: 100 varas al Norte de las Alcaldías - No tiene rótulo eléctrico

Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas, ofrece los precios más baratos, calidad y rapidez en el trabajo

ESPECIALIDAD EN PUERTAS Y VENTANAS